

Protokoll Workshop 2: „Was machen die Hormone, wenn es klingelt?“

Fachtag „Jugend – Sexualität – Medien“ am 04.02.10

Protokoll: Ulrike Weidner (Praktikantin Frauen für Frauen e.V.)

- Die Frage kann auch lauten: „Was macht der Eros wenn es klingelt?“
- Es geht um den Umgang mit Sexualität und Erotik im Schulalltag, um die „Kultivierung des Eros“
- Nicht vorrangig im Rahmen des (Aufklärungs) Unterrichts
- Fragen können lauten:
 - Wie kann es gelingen die Kraft des Eros zu nutzen und ihn vor allem nicht als Störfaktor zu betrachten? Schule als Lebens- und Liebesraum
 - Wie kann an der Schule so etwas wie ein liebesfreundliches Klima entstehen?
 - Welche Rolle wollen LehrerIn, d.h. auch als Mann oder Frau dabei spielen?
 - Wie gehen z.B. wir als KollegInnen miteinander um?
 - Welche Geschlechterrollenangebote machen LehrerInnen den SchülerInnen?
 - Wie geschlechtsneutral müssen LehrerInnen sein?
 - Wie gehen wir mit Erotik und Anziehungskraft zwischen SchülerInnen und LehrerInnen um und wo gibt es Räume dieses heikle Thema anzusprechen?
 - Welche Grenzen brauche ich, müssen wir den SchülerInnen setzen, z.B. im Umgang mit freizügiger Kleidung?

- Austausch in der Gruppe entlang der Eingangsfragen

- Welche guten Projekte/ Ideen gibt es?

- Pro Familia/ bzw. Beratungsstelle die von außen kommt
- Theaterpädagogische Projekte
- Einbindung in den Lehrplan (z.B. Gedichte zum Thema im Deutschunterricht, Aufgreifen des Themas in Religion, Kunst etc.)
- Rapsongs selber reimen
- Kompetenz/ eigenes Gestalten im Gegensatz zu Verbot
- Schaffen von Begegnungsstätten für Kinder/ Jugendliche innerhalb der

Schule